

Chronologie du procès du miracle

20/12/2001

La postulation de la Cause a été informée de la guérison du docteur Manuel Nevado par lettre en date du **15 mars 1993**. Elle était signée de l'ingénieur Luis Eugenio Bernardo, fidèle de la prélature de l'Opus Dei qui avait suggéré au docteur Nevado la possibilité de confier sa guérison à l'intercession du bienheureux Josémaria. Grâce à la collaboration de l'intéressé lui-même, les documents ont été recueillis et l'étude exhaustive de la maladie dont

avait souffert le docteur Nevado a pu être conduite.

Parvenue à la conviction de la certitude du caractère extraordinaire de la guérison, le **30 décembre 1993**, la postulation de la Cause remit à l'évêque de Badajoz les documents rassemblés, assortis de la demande d'instruire le procès sur le miracle présumé.

L'enquête diocésaine a été conduite à la curie épiscopale de Badajoz du **12 mai au 4 juillet 1994**. Après l'envoi à Rome des actes de procédure, la première étape franchie à la congrégation pour les Causes de saints a été l'étude formelle : le **26 avril 1996**, la congrégation a pris acte du plein respect des normes et de la praxis juridique en vigueur dans le déroulement du procès (décret de validité).

En date du **10 juillet 1997**, la commission médicale de la

congrégation pour les Causes de saints a affirmé, à l'unanimité, que la guérison du docteur Nevado de « cancérisation d'une radiodermite chronique sévère au plus haut degré de gravité, parvenue à la phase d'irréversibilité » a été « très rapide, complète et durable, scientifiquement inexplicable ».

Le **9 janvier 1998**, les théologiens consulteurs de la congrégation, appelés à se déclarer sur le caractère non naturellement expliqué de cette guérison et sur la relation causale entre l'invocation du bienheureux Josémaria Escriva et la disparition de la maladie, se sont prononcés positivement à l'unanimité.

En date du **21 septembre 2001**, la réunion ordinaire des cardinaux et évêques membres de la congrégation a confirmé unanimement le caractère miraculeux de la guérison du docteur Nevado, ainsi que son

attribution au bienheureux
Josémaria Escriva.

La lecture du décret relatif au miracle s'est tenue le **20 décembre 2001**, en présence du saint-père.

Après la lecture d'un décret de ce type, le saint-père convoque un consistoire au cours duquel sont communiquées les cérémonies de canonisation qui seront célébrées et leurs dates respectives.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-be/article/chronologie-du-proces-du-miracle/> (11/01/2026)